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１ 会議の名称
岐阜県立大垣特別支援学校 学校評議員会（平成２６年度 第１回）

２ 会議の構成
学校評議員（敬称略）
藤 墳 恒 生 大垣南ライオンズクラブ会長
犬 飼 需 西大外羽自治会
水 谷 智 子 大垣市立かわなみ作業所所長
熊 崎 千 晶 生活サポートはしま相談支援センター 相談支援専門員
長谷川 正 志 大垣公共職業安定所統括職業指導官

学校職員・保護者
出 口 和 宏 校長
大 橋 秀 子 事務部長
野々村 珠 樹 教頭
多和田 浩 一 教頭
吉 田 洋 子 小学部主事
髙 木 秀 樹 中学部主事
伊 藤 信 弘 高等部主事（普通コース）
森 保 高等部主事（職業コース）
澤 田 秀 俊 教務主任
細 川 尚 子 ＰＴＡ会長

３ 会議の目的
学校運営等について地域住民や関係機関の代表者等から幅広く意見を聴き、地域社会からの支援

・協力を得て、開かれた特色ある学校づくりを推進する。

４ 会議の開催
平成２６年７月２日（水）１３時３０分 ～ １５時３０分 会議室

５ 会議の概要
（１）学校長挨拶・学校評議員委嘱書の交付
（２）自己紹介
（３）校内見学

・小学部授業
・中学部授業
・高等部（普通コース）授業

（４）議案
・平成２６年度の学校概要および経営方針の説明
・平成２６年度の児童生徒の取組、活動の様子（各学部より）
・平成２６年度の学校行事計画及びＰＴＡ行事計画
・平成２６年度の作業製品価格
・平成２６年度の使用教科書
・学校評議員の意見聴取
・連絡



（以下に会議での主な意見を記載します）

意見１ 校外の販売会等で学校の名前は知ってはいたが、初めて校舎に入り、
授業を見させていただいた。先生の数の多さに驚いたし、率直に大変だ
なぁと感じた。

（回答）
職員間で十分に連携をとりながらやっていきたい。新鮮な目で学校を

見ていただき、アドバイスをいただきたい。

意見２ 通常の子ども達とは違う大変さを感じた。体調を乱しやすい季節なの
で、体には十分に気をつけてやっていただきたい。

（回答）
職員もそうであるが、子どもの体調管理に気をつけていきたい。これ

からの季節、適切な冷房の使用にも気を配りたい。

意見３ 授業を見る機会はこれまでもあったが、今日は生活に密着した掃除の
場面も見ることができて良かった。単なる教科指導だけでなく勉強が生
活に活き、自立に向けて学習している様子が見られた。
放課後支援等で子ども達の様子を見ることがあるが、それとは 違う学

校の様子を見ることができた。学校との情報交換を含めた 連携の必要性
を感じた。

（回答）
小学部から高等部まで、社会自立に向けてそれぞれの子に合った学習

を行っている。
特に高等部では、作業製品を作ることだけではなくマナーや言葉遣い

を大切にしており、対人関係やコミュニケーション能力を身に付ける取
組も行っている。

意見４ 本日の授業参観を通して、教室の工夫が感じられた。ホワイトボード
等を見ても構造化された掲示物となっていて、一人一人の児童生徒が落
ち着いて学習に取り組める環境だったように思う。
卒業後の支援についても学校と事業所がこれまで以上に連携をして、

かかわれるようになると良いと思う。

（回答）
、１日の予定やそれぞれの授業の内容については視覚的に分かりやすく

時系列になるように工夫している。小学部については、教室をカラーボ
、 。ックス等で仕切りをして着替えのエリア 学習のエリア等を作っている

、 、また 個々のカラーボックスには児童一人一人の課題が入れられていて
自分で課題を取りに行っている。
卒業生への支援については、個別の教育支援計画等を核にしながら連

携ができればと思っている。

意見５ 使用している教科書が具体例が多く示されており、子どもにとって分
かりやすいものが選ばれていると思った。今後、時間の使い方、お金の
使い方、余暇の使い方等を覚えることにより生活力のアップにつながる
と思う。
自立するためには職業生活と家庭生活が大切になる。家庭での家事や

みだしなみ についても考える必要があると思う。

（回答）
「時間・お金・余暇の使い方」については、児童生徒の実態に合わせ

ながらやっていきたい。家事についても、とても大事なことなので、家
庭と連携しながら積極的に進めたい。



６ 会議のまとめ
今回の評議員会では、最初に本校舎の各学部の授業参観をしていただいた。教室では、各部主事

が授業内容について説明を行った（第２回の学校評議員会では北校舎の高等部職業コースの授業参
観を行う予定 。）
次に 校長から学校概要および経営方針を説明した後 各部主事より児童生徒の活動の様子を 学、 、 「

校だより」等を使用して説明した。ＰＴＡ活動についても概略説明を行った。
続いて、今年度使用している教科書も手に取って見ていただきながら説明を行った。

同様に、高等部（普通コース、職業コース）の作業学習で作っている製品を実際に見ていただきな
がら説明を行った。
授業や学校運営等について頂戴したご意見は、本校の取組を肯定的にとらえて、評価していただ

いたものが多かった。教科書については、使用する子どもの立場に立った選択がなされているとの
ご意見であった。作業製品の価格も適正であると認めていただいた。
本日の会で学校評議員の方々からいただいた貴重なご意見・ご提言については、十分検討し、今

後の学校運営に生かしていきたい。


